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BULLETIN MENSUEL « DECEMBRE 2018 » 
 

ROTARY CLUB - ARBOIS - POLIGNY - SALINS 
 

Novembre numéro 06… 2018-2019 
 

 

Programme de Janvier 2019 
 

      

 Jeudi 03 janvier: 19H 30… Dîner au « Le Bistronome » à Arbois 

Nous fêterons les Reines et Rois pour Epiphanie  
 

 Jeudi 10 janvier: Sans réunion 
 

 Jeudi 17 janvier: 19h 30… Dîner au siège « La Finette » à Arbois  
 

 Jeudi 24 janvier: Sans réunion… « Réunion du Comité » 
  

 Jeudi 31 janvier: 19h 30… Apéritif au siège « La Finette » à Arbois 

  

Siège Social: … Restaurant « La Finette Taverne d’Arbois » 

22, av° Pasteur 39600-ARBOIS - Tél: 03.84.66.06.78 - info@finette.fr 

Site: RC Arbois-Poligny-Salins 

Arbois-Poligny-Salins 

Gouverneur 

François Bouteloup 

Président 

Maxime BRUN 
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JEUDI 06 DECEMBRE 2018 
Dîner au siège « La Finette » 

Intervention de Patrick Fantoli  

avec son chien « Gazou » 
 

Présents: J.Aigrot– Maxime Brun 

Nathalie Dumont– A.Etievant– A.Groshenry 

S.Menozzi– Marie-Gabrielle et JH.Puffeney 

Marcelle Arbault 

Patrick Fantoli accompagné de Josiane Chaloyard 

et de son chien « Jenny », et de Madame Deprés. 
 

Ont demandé à être excusés: D.Bosc– Viviane Brun– J.Despeyroux 

B.Gatto– F.Remy– G.Vasset. 
 

 Bonne idée Nathalie d’avoir invité et fait découvrir aux 

membres du Club l’univers de Patrick Fantoli, mal voyant et 

son chien Gazou ! Nathalie le connait d’autant mieux qu’il 

est bénévole auprès de « Jura cyclisme » avec efficacité ! 

 Les Arboisiens connaissent bien Patrick aussi qui a 

longtemps parcouru les rues de la ville en canne blanche..  

Mais maintenant et pour son plus grands bonheur il est guidé par un chien d’aveugle,  

un beau Labrador de 37 kg !  

 Le Président Maxime souhaite la bienvenue aux membres présents, 

aux conjoints et invités et, après un bref rappel de l’agenda à venir , il 

passe à la présentation de Patrick et de ses accompagnantes. 

 Patrick est donc accompagné de Josiane qui est aussi mal voyante, 

infirmité acquise à 50 ans, qui est responsable de l’Association Valentin 

Haüy pour le secteur, elle aussi accompagné par une chienne d’aveugle « Jenny » Labrador 

noir.  
L’Association Valentin Haüy au service des aveugles et des malvoyants,  

créée en 1889 par Maurice de La Sizeranne…  
« Né à Tain-l’Hermitage, petite ville de la Drôme situé sur la rive gauche du Rhône. 

Il a neuf ans lorsqu’il perd la vue dans un accident de jeu. 
Elève à l’institut nationale des jeunes aveugles (INJA),  

il s’y distingue par ses aptitudes musicales et y est nommé professeur de musique en 1878. 
Décidé à se consacrer entièrement à la cause des aveugles, il constate que, malgré les indéniables 

progrès réalisés dans l’éducation des jeunes aveugles depuis un siècle, ceux-ci se trouvent,  
à la sortie de l’école, abandonnés à eux-mêmes et privés de toute information  

qui leur permettrait de s’insérer dans le monde du travail. 
 

Il crée en 1886 une bibliothèque braille, constituée d’abord de sa bibliothèque personnelle,  
et qui sera complétée par une bibliothèque braille musicale. 

Il réunit périodiquement chez lui diverses personnalités: professeurs de l’INJA, inventeurs  
d’appareils et de systèmes, directeurs d’écoles de province…  

C’est au cours de l’une de ces réunions que furent jetées les bases de cette œuvre qui allait devenir 

l’association Valentin Haüy ».  

https://fr.wikipedia.org/wiki/Maurice_de_La_Sizeranne


 3 

Jeudi 06 décembre 2018…  

 

 

 

 

 

 

 

 Patrick a déjà un long parcours depuis sa 

naissance où une dystocie à l’accouchement  

le 1er janvier 1968 a provoqué son handicap. 

 Une intégration scolaire difficile, des séjours 

en institution, et une formation continué adaptée 

de standardiste lui a permis un premier contact 

avec le travail. 

 A Villeurbanne puis à Besançon de 1976 à 

1984 il a abordé des formations qui lui convenaient mieux, telle celle de la vannerie par 

exemple.  C’est l’AGEFIPH qui l’a orienté vers une adaptation à un chien guide d’aveugle. 

 Après plusieurs essais, en 2013, c’est avec « Gazou » et formatr ice qu’il a obtenu son  

indépendance, mais avec un suivi rigoureux de son adaptation. 
 

   C’est touchant de voir la fidélité de ce compagnon qui 

répond à une trentaine de  ‘commandes’ pour permettre à son 

maître de se déplacer en évitant les obstacles. Patrick est 

semble-t-il très à l’aise pour se déplacer, circuler en ville, 

prendre le train par exemple ! 
 

 « Gazou » à suivi un dressage en école du chien,  

séjourné en famille d’accueil, et c’est à 3 ans qu’il a été mis à 

disposition. L’école forme de 12 à 18 chiens par an, selon la 

demande et les capacités des animaux… Sa durée 

« d’activité » est de dix ans et ensuite il est mis à la retraite 

avec possibilité pour le maître de l’adopter sinon il repart 

pour être adopté par une autre famille comme chien de compagnie. 
 

     Les races son diverses, mais principalement des ‘labradors et bergers allemands’, ces derniers 

qui semblent les mieux adaptés à cette fonction en raison de leur meilleure concentration sur leur 

« mission », et c’est cette race que Patrick privilégiera pour sa prochaine acquisition, si cette 

possibilité lui est offerte et qu’il trouve le compagnon de son quotidien. 

     La situation de Patrick a beaucoup intéressé et les questions sur cet univers particulier de  

la non - voyance ont été nombreuses et de plus, avec ceux qui le connaissent bien celles-ci ont  

permis des échanges sympathiques. 

… et reconnue d’utilité publique en 1891 est une association qui a pour vocation d’aider les 
aveugles et les malvoyants à sortir de leur isolement, et de leur apporter les moyens 
de mener une vie normale. L’action de l’association s’appuie sur près de 3 300 bé-
névoles, dont environ 2 900 en régions, et 474 salariés, voyants ou  
handicapés visuels. (Haüy se prononce "A-U-I")… …   

 Valentin Haüy, né le 13 novembre 1745 à Saint-Just-en-Chaussée et mort 
le 19 mars 1822 à Paris, frère u minéralogiste René Just Haüy, est un pédagogue ;  
il fut l'un des premiers à s'intéresser au devenir socio-culturel des aveugles.  
 Il fonda à Paris la première école pour aveugles, devenue depuis l'Institut  
national des jeunes aveugles.  
 Il mit également au point leur matériel de lecture et s'attacha à promouvoir leur 
insertion par le travail… …   

https://fr.wikipedia.org/wiki/Reconnaissance_d%27utilit%C3%A9_publique_en_France
https://fr.wikipedia.org/wiki/13_novembre
https://fr.wikipedia.org/wiki/1745
https://fr.wikipedia.org/wiki/Saint-Just-en-Chauss%C3%A9e
https://fr.wikipedia.org/wiki/19_mars
https://fr.wikipedia.org/wiki/Mars_1822
https://fr.wikipedia.org/wiki/1822
https://fr.wikipedia.org/wiki/Paris
https://fr.wikipedia.org/wiki/Min%C3%A9ralogiste
https://fr.wikipedia.org/wiki/Ren%C3%A9_Just_Ha%C3%BCy
https://fr.wikipedia.org/wiki/C%C3%A9cit%C3%A9
https://fr.wikipedia.org/wiki/Paris
https://fr.wikipedia.org/wiki/Institut_national_des_jeunes_aveugles
https://fr.wikipedia.org/wiki/Institut_national_des_jeunes_aveugles
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DISTRICT 1680 - STUDEND EXCHANGE 

2018-2019 
Weekend 1er-02 décembre 2018 

Centre Alsace des Etudiants d’Echange étrangers  

Centre Alsace, la féerie des marchés de Noël de Colmar  

et la découverte du Ried à Muttersholtz. 
(Compte rendu en pièce jointe) 

° ° ° ° ° 

 

JEUDI 13 DECEMBRE 2018 
Nos amis Rotariens de Champagnole 

 

       Ce jeudi 13 décembre, les membres du Rotary Club  

de Champagnole se sont réunis à l’auditorium du lycée pour la  

3ème présentation de l’année scolaire 2018-2019 
 

       Charlotte Di Placido, soutenue par sa famille et ses amis, 

a présenté son année d’échange en Bolivie. 

       La présentation, émouvante et enrichie de vidéos, a complété la  

présentation faite l’année précédente par l’étudiant Bolivien Sebas.  

       Nous avons pu également une spécialité bolivienne. 
 

       La soirée s’est clôturée par un moment de convivialité  

dans l’enceinte du lycée. 
 

       D’autres présentations sont prévues comme celle de 

Margaux Maréchal et Betty Wills qui ont bénéficié  

d’aides Rotary Club pour des actions humanitaires ainsi que  

la présentation de Marie-Fé étudiante Péruvienne  

en échange cette année. 
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15 DECEMBRE 2018 
Message de Jeanne 

 

Bonjour à Tous !... Comment allez-vous ? 
 

 Cela fait presque un mois que je ne vous ai pas écris, la raison ? 

J’étais en Patagonie, le « Bout du Monde », 

 Vous pouvez voir les photos que je suis entrain de légender.  

Ce voyage fut une des meilleurs expériences de ma vie, et je vous  

remercie de m’avoir permis de la vivre ! 
 

 Ne vous étonnez pas si le début est plus précis que la fin de mon 

mail, il se trouve que les premiers jours, j’ai tenu un journal décrivant ce que nous faisions, mais que 

j’ai arrêté par manque de temps. Les deux dernières semaines sont donc écrites de mémoire et beau-

coup moins précises ! 
 

 Ce texte sera écrit avec la description de ce que nous faisons dans la journée, jour par jour, j’es-

père que ça ne vous dérangera pas ! 

 De plus, je vous informe que j’ai du tout écrire sur mon téléphone portable, alors excusez mes 

fautes d’orthographes, mais il m’est impossible de relire, et le correcteur automatique n’en fait qu’à 

sa tête, ma mise en page et en plus quelque peu banale ! 
 

 Je ne sais pas si vous aurez le courage de lire en entier (il y tout de même 20 pages - en  pièce jointe!), 

mais je vous souhaite tout de même une bonne lecture ! 
 

 Je reviens bientôt avec un nouveau mail, sur « Noël au Paraguay » car maintenant que je suis 

en vacance, j’ai tout le temps du monde !! 

Bonne journée à vous                 
 

Jeanne 
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Message de Jeanne… (dernière page du journal de bord… ) 

 

 

 

 

 

 

 

 

… Pour conclure, ce « Bus trip en Patagonie » à vraiment été une expérience inoubliable.  

Au départ, j’étais un petit peu stressée, car même si nous avions fait un week-end d’intégration, 

je ne connaissais presque personnes. Mais finalement, j’ai découvert des personnes géniales, 

avec qui j’ai pu créer des liens d’amitiés puissant ! Ce voyage a ainsi permis de rapprocher  

tous les « Exchanges Students », en nous créant des souvenir  commun et nous a soudé  

définitivement. 

 J’ai pu de plus, faire des choses uniques, comme voir des baleines, ou même me rendre à 

Ushuaia, choses que je doutes refaire dans ma vie. Les paysages étaient en plus magnifiques, je 

crois que vous l’avez compris, mais un des paysages typique de la Patagonie, est caractérisé par 

ces grands lacs au pieds de ces grandes montagnes dont le sommet est enneigé… 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 Pour conclure se «  Journal de bord », je dirais donc que ce bus trip m’a permis de vivre  

des choses extraordinaires, entouré de personnes extraordinaires. Et si je ne devais retenir qu’un 

moment ce serai à Bariloche, lorsqu’au bout de deux semaines vécue ensemble, tout le monde 

était encore  plus lié qu’auparavant. 
 
 

Je ne serai pas trop comment finir mon texte, alors je dirais une seule chose, pour m’avoir 

permis de vivre cette aventure et toutes ces choses inoubliables, un grand merci ! 
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JEUDI 20 DECEMBRE 2018 
Dîner à la Case B à Poligny 

Conférence « Malte »  

par Marie-Pascale et Guy Vasset 
 

Présents:  J.Aigrot– D.Bosc– Viviane Brun 

 Maxime Brun– Nathalie Dumont– B.Gatto 

Elisabeth et A.Groshenry– S.Menozzi 

 JC.Richard– Marie-Pascale et G.Vasset. 
 

Ont demandé à être excusés: J.Despeyroux– A.Etievant– M.Gregoire 

JH.Puffeney– F.Remy 
 

  Guy et Marie-Pascale sont de grands voyageurs et ils savent faire partager leurs  

émotions. Citer de mémoire les périples qu’ils ont accomplis serait s’exposer à des oublis. 

 Devenu un fidèle animateur-conférencier du Club il a donc 

proposé dernièrement de parler du voyage accompli à « Malte », 

bien sûr accompagné de Marie-Pascale. 
 

  A croire que c’est une malédiction à la Case B, le  

support de vidéo projection a obstinément refusé de délivrer le  

reportage photos qu’il avait préparé c’est donc un exposé seul  

que Guy a présenté. 

Guy avait bien préparé son texte pour commenter les photos  

et le voici … …  
© Serge Menozzi 

 

 L’Archipel maltais, est une république de l’Union Européenne depuis le 1er mai 2004.  

Ce pays fait aussi partie de la Zone Euro depuis le 1er janvier 2008. 
 

 C’est l’un des plus petits états de l’UE…  Il fait 316Km2, et est habité par 450.000 habitants.  

Soit une densité de 1346h au Km2 en 2017...Une petite communauté Française de 400 personnes 

réside et travaille à Malte, il y a environ 45.000 étrangers qui vivent  et résident sur les îles. 
 

        Deux langues officiels, l’Anglais et l’Italien, et une langue Nationale le Maltais, un mélange... 

Le maltais (en maltais : Malti) est une langue chamito-sémitique (ou afro-asiatique) de la famille des langues  
sémitiques. Elle est la seule langue nationale de Malte et, avec l’anglais, une des deux langues officielles du pays ;  

il est aussi une des 24 langues officielles de l'Union européenne, la seule qui soit sémitique.  
C'est l'unique langue sémitique qui soit principalement transcrite sous sa forme officielle à l'aide d'un alphabet basé 

sur l'alphabet latin, enrichi cependant de diacritiques comme le point suscrit ou la barre inscrite. 
 

L'origine de la langue est l'arabe sicilien, ‘relexifié’ à partir de superstrats sicilien et italien,  
dans une moindre mesure français et plus récemment anglais. En raison de son origine arabe, le maltais est classé 

comme langue sémitique. Dans le passé, il a été considéré, la mythologie politique aidant,  
comme étant d'origine phénico-carthaginoise et non d'origine arabe, mais cette théorie est aujourd'hui abandonnée. 

 

 En outre, le maltais est particulièrement proche de l'arabe tunisien, à cause du lien historique entre la Tunisie et 
Malte et de l'influence du tunisien et de la langue romane d'Afrique dans l'arabe sicilien et plus généralement 

maghrébin, et les deux langues sont partiellement mutuellement intelligibles. 

https://fr.wikipedia.org/wiki/Langues_chamito-s%C3%A9mitiques
https://fr.wikipedia.org/wiki/Langues_s%C3%A9mitiques
https://fr.wikipedia.org/wiki/Langues_s%C3%A9mitiques
https://fr.wikipedia.org/wiki/Langue_nationale
https://fr.wikipedia.org/wiki/Malte
https://fr.wikipedia.org/wiki/Anglais
https://fr.wikipedia.org/wiki/Langue_officielle
https://fr.wikipedia.org/wiki/Langues_officielles_de_l%27Union_europ%C3%A9enne
https://fr.wikipedia.org/wiki/Langues_s%C3%A9mitiques
https://fr.wikipedia.org/wiki/Alphabet_maltais
https://fr.wikipedia.org/wiki/%C3%89criture_latine
https://fr.wikipedia.org/wiki/Diacritiques_de_l%27alphabet_latin
https://fr.wikipedia.org/wiki/Point_suscrit
https://fr.wikipedia.org/wiki/Barre_inscrite
https://fr.wikipedia.org/wiki/Arabe_sicilien
https://fr.wikipedia.org/wiki/Relexification_et_resyntactification
https://fr.wikipedia.org/wiki/Superstrat
https://fr.wikipedia.org/wiki/Sicilien
https://fr.wikipedia.org/wiki/Italien
https://fr.wikipedia.org/wiki/Fran%C3%A7ais
https://fr.wikipedia.org/wiki/Anglais
https://fr.wikipedia.org/wiki/Langue_s%C3%A9mitique
https://fr.wikipedia.org/wiki/Ph%C3%A9nicien
https://fr.wikipedia.org/wiki/Civilisation_carthaginoise
https://fr.wikipedia.org/wiki/Arabe_tunisien
https://fr.wikipedia.org/wiki/Tunisie
https://fr.wikipedia.org/wiki/Langue_romane_d%27Afrique
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Jeudi 20 décembre …  

 

 

 

Mais où se situe ce petit état ?  
 Sur une carte, ce qui étonne et fait rire les enfants Maltais 

à l’école c’est que le nom du pays apparaît plus grand que le  

territoire. 
 

 Il est composé de trois îles principales,  

 Malte est la plus grande avec 430.000 habitants,  

 Gozo avec 20.000 habitants  

 Comino avec 6 habitants et il reste 4 îlots qui ne sont habités que par des oiseaux. 
 

Ce qui est intéressant dans ce pays c’est son histoire: 

 Situé au milieu de la Méditerranée , c’est un vrai rempart contre les envahisseurs. Situé à 97 

Km de la Sicile, et a 287 Km des Côtes Lybiennes, ce groupe d’Iles est une position stratégique 

primordiale. 
 

 On trouve des traces de vie à partir de 5400 av JC, et existent encore des temples mégali-

thiques datant de cette époque (26 sites sont répertoriés). 

 Plus de 725 av JC jusqu’à n455 après JC les Phéniciens, les Grecs, les Romains occupent 

tour à tour cet archipel. 
 

 Fait intéressant, en 1870 les Aghlabides occupent l’archipel lors de leur conquête de la Sicile  

et ils vident les habitant des îles qu’ils repeuplent avec des Berbères, des Arabes et des esclaves 

chrétiens. 
 

 De 1090 à 1250 plusieurs occupations, les Normands et l’archipel passe sous domination,  

chrétienne. Entre 1240 et 1250 Frédéric II, « Frédéric de Hauhentaufen », empereur romain  

expulse les arabes, ceux qui restent se christianisent mais conservent leur langue, l’arabe maltais 

issu de l’arabe ifriqiyen. 
 

 C’est en 1529 que Malte va se stabiliser. Charles Quint, après son couronnement, va signer 

avec le Pape Clément VII, un traité qui va donner cette terre aux chevaliers de Saint Jean de  

Jérusalem. Cet ordre Hospitalier militaire était chargé de la défense des lieux Saints de Jérusalem 

et on été expulsés par les Ottomans de Jérusalem, de Chypre et de Rhodes. 
 

Ces chevaliers s’installent à Birgu où le Grand Maitre Philippe de Villiers de l’Isle Adam, édifie 

des fortifications pour protéger l’île des Ottomans. En 1675 et 1676 une épidémie de peste fait 

11.600 morts sur 60.000 habitants. 

 Le 19 mai 1565 Mustapha Pacha et Uluç Ali Paça débarquent a  

Marsaxlokk avec 40.000 hommes pour envahir Malte et reprendre la  

conquête à l’ouest. En face le Grand Maitre n’a que 9.000 hommes dont 592 chevaliers.  

    

 Philippe de Villiers de L'Isle-Adam .. né à Beauvais en 1464 et à Malte  
le 21 août 1534, est le 44e grand maître des Hospitaliers de l'ordre de Saint-Jean de 
Jérusalem. Il fut élu grand maître de l’ordre de Saint-Jean de Jérusalem le 21 janvier 
1521 alors qu’il était en France.  
 Il rejoignit Rhodes en août après avoir échappé au corsaire turc Curtogli.  
Il apportait avec lui de gros renforts en chevaliers, en armes et en munitions, ... …  

 Uluç Ali Paşa (« Général Ali le Converti »), à l'origine Giovanni Dionigi Galeni, né en 
1519 en Calabre et mort à Istamboul le 21 juin 1587, est un Italien « renégat », devenu sujet, 
puis officier corsaire de l'Empire ottoman, dans la hiérarchie duquel il atteint les sommets :  
placé à la tête de la régence d'Alger de 1568 à 1571, il est nommé capitan pacha (« amiral de la 
flotte », kapudan paşa) à la suite de la bataille de Lépante et le reste jusqu'à sa mort… …   

https://fr.wikipedia.org/wiki/Beauvais
https://fr.wikipedia.org/wiki/1464
https://fr.wikipedia.org/wiki/Malte
https://fr.wikipedia.org/wiki/21_ao%C3%BBt
https://fr.wikipedia.org/wiki/1534
https://fr.wikipedia.org/wiki/Grands_ma%C3%AEtres_de_l%27ordre_de_Saint-Jean_de_J%C3%A9rusalem
https://fr.wikipedia.org/wiki/Hospitaliers
https://fr.wikipedia.org/wiki/Ordre_de_Saint-Jean_de_J%C3%A9rusalem
https://fr.wikipedia.org/wiki/Ordre_de_Saint-Jean_de_J%C3%A9rusalem
https://fr.wikipedia.org/wiki/Calabre
https://fr.wikipedia.org/wiki/Istanbul
https://fr.wikipedia.org/wiki/Ren%C3%A9gat
https://fr.wikipedia.org/wiki/Empire_ottoman
https://fr.wikipedia.org/wiki/R%C3%A9gence_d%27Alger
https://fr.wikipedia.org/wiki/Capitan_pacha
https://fr.wikipedia.org/wiki/Bataille_de_L%C3%A9pante
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Jeudi 20 décembre …  

 … Et puis Malte retrouve un certain équilibre. A l’arrivée des Français en 1798 les pillages et 

comportements peu respectueux, plus les lois impopulaires promulguées par  Bonaparte, les  

Maltais font appel aux Anglais pour les protéger et expulsent les Français.  

Après un blocus de deux ans les Français se rendent aux Anglais. 

 Les Anglais, pas mieux que les Français, domineront l’île et l’annexeront en 1802 à  

l’Empire Britannique jusqu’en 1964. Ils mettent l’anglais obligatoire, suppriment l’italien comme 

langue officielle et interdisent le Maltais.  En 1934 après quelques conflits le Maltais est rétabli 

mais pas l’italien. 
 

 Pendant la seconde guerre mondiale, Malte est convoité par les troupes 

de l’Axe pour servir de base arrière aux expéditions du Maréchal Rommel. 

Bombardée, la population résiste malgré les épreuves et compte 2.000 morts 

civils, et obtient la Croix de St-Georges, la plus haute distinction militaire 

Britannique. Elle figure sur le drapeau National. 
 

 Le 21 septembre 1964 Malte obtient son indépendance mais reste en 

domination Britannique avec comme chef d’état…. La Reine ! 
 

Enfin en 1974 Malte obtient son indépendance des Anglais et se dote d’une République Parlemen-

taire, 65 députés sont élus tout les 5 ans et élisent parmi eux le Président de la République qui au-

jourd’hui est une femme. 

 

La Capitale est La Valette… 

 

Depuis le 14 avril 2003 date du référendum les Maltais acceptent  

de joindre l’Union Européenne 

Malte signe le traité d’adhésion le 01 mai 2004 

L’île intègre la Zone euro le 01 janvier 2008 
 

L’économie Maltaise: 

 Malte ne dispose pas de ressources naturelles. Au 16° sicle l’eau était présente sous forme 

d’une nappe phréatique, qui, a force de pompage , est désormais inutilisable.  

 Trois usines de dessalement de l’eau de mer fournissent l’eau potable. 

 Les atouts économiques de Malte sont le calcaire, un bon emplacement géographique et  

une main-d’œuvre productive. Cependant, Malte ne produit qu’environ 20% de ses besoins  

alimentaires, possède des ressources en eau limités et n’a pas de source d’énergie qui lui sont 

propres. L’économie est dépendante du commerce extérieur…  

 Actuellement 1,5 millions de touristes fréquent les lieux et ceci surtout grâce aux croisières. 

 

      Marie-Louise Coleiro Preca, né le 7 décembre 1958 à  Qormi, est une  
femme politique maltaise, membre du Parti travailliste est diplômée de l'Université  
de Malte en Droit et Relations Internationales ainsi qu'en notariat public.  
      Membre du Parti travailliste, Marie Louise Coleiro Preca est membre de la  
Chambre des députés à partir de 1998. Elle est ministre de la Famille et de la Solidarité 
sociale en 2013 dans le gouvernement de Joseph Muscat. 
 Le 1er avril 2014, elle est élue présidente de la République par le Parlement à  
l'unanimité et entre en fonction le 4 avril… …  

 Jean de Valette, connu aussi sous le nom de Jean de La Valette, né en 1494 
à Parisot (actuel département de Tarn-et-Garonne) et mort en 1568 à Malte, est le 49e grand 
maître des Hospitaliers de l'ordre de Saint-Jean de Jérusalem, particulièrement connu pour 
avoir soutenu face aux Ottomans le siège de Malte de 1565 et avoir fondé et donné son nom à 
l'actuelle capitale de la République de Malte, La Valette.  

https://fr.wikipedia.org/wiki/Universit%C3%A9_de_Malte
https://fr.wikipedia.org/wiki/Universit%C3%A9_de_Malte
https://fr.wikipedia.org/wiki/Parti_travailliste_(Malte)
https://fr.wikipedia.org/wiki/Chambre_des_d%C3%A9put%C3%A9s_(Malte)
https://fr.wikipedia.org/wiki/Joseph_Muscat
https://fr.wikipedia.org/wiki/1er_avril
https://fr.wikipedia.org/wiki/Avril_2014
https://fr.wikipedia.org/wiki/2014
https://fr.wikipedia.org/wiki/Parisot_(Tarn-et-Garonne)
https://fr.wikipedia.org/wiki/Tarn-et-Garonne
https://fr.wikipedia.org/wiki/Malte
https://fr.wikipedia.org/wiki/Grands_ma%C3%AEtres_de_l%27ordre_de_Saint-Jean_de_J%C3%A9rusalem
https://fr.wikipedia.org/wiki/Grands_ma%C3%AEtres_de_l%27ordre_de_Saint-Jean_de_J%C3%A9rusalem
https://fr.wikipedia.org/wiki/Hospitaliers
https://fr.wikipedia.org/wiki/Ordre_de_Saint-Jean_de_J%C3%A9rusalem
https://fr.wikipedia.org/wiki/Empire_ottoman
https://fr.wikipedia.org/wiki/Grand_Si%C3%A8ge_de_Malte
https://fr.wikipedia.org/wiki/Malte
https://fr.wikipedia.org/wiki/La_Valette


 10 

Jeudi 20 décembre…  

Maxime Président et Viviane Past-Président Était à l’honneur !... 

 

C’était lors de cette soirée qu’ils ont soufflé la bougie de leurs  

« Trente ans de Mariage ».  

 

 

 

 

 
 

 

   Le Champagne a pétillé, le feu d’artifice… sur la table aussi ! 

 Délicate attention de la direction de l’établissement au moment du dessert pour célébrer 

leur union, une célébration qui est aussi accompagnée de la joie d’être de futurs Grands-Parents, 

Charles et Myriam apportant chacun à la famille une très prochaine naissance ! 

 Que du bonheur, comme on dit !... Et Félicitations ! 

° ° ° ° ° 

Souvenez-vous ! 
La participation de Mathis Philip Chanteur Polinois 

A la soirée « Restos du Cœur » le 30 novembre 2018 
 

Il à peine 20 ans et il sort son premier album. Mathis Philippe musicien, chanteur et compositeur. 

« C’est une réalisation entièrement jurassienne:  

les musiciens professionnels - Mathieu Martinazzo à la batterie, Lilian Babe à la basse,  

Dorian Seyller au clavier, Arno Lorentz à la guitare et aux chœurs,  

Damien Currin à la trompette sont tous de la région » 
 

Pour Mathis, « les mots doivent sonner, ils font intégralement partie de la musique ».  

Après deux ans de préparation, d’écriture et de réécriture, l’artiste est passé à l’acte,  

accompagné par son mentor, Arno Lorentz.  

Ce dernier le suit depuis huit ans dans son « Eco-atelier musical » de Saint Lamain. 

Pour le financement, j’ai utilisé Ulule, un site de financement participatif.  

Un premier EP de 5 titres, pop rock, en anglais, qui parle de sentiments et de jeunesse.   

Les noces de perle représentent un événement unique  
qui se doit d'être célébré.  

Chaque perle a une couleur, une brillance et une taille uniques.  
Les noces de perle sont donc un symbole de préciosité.  

Elles permettent aux conjoints de prendre conscience de la singularité  
de l'amour qui les unit. Leur relation a survécu à bien des épreuves et 

elle est désormais aussi rare et précieuse qu'une perle véritable. 
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Chers Amis, connaissez-vous ? 
Ce Franc-Comtois… 

 

 Jean Amadou est un humoriste, journaliste et écrivain 

français, né le 1er octobre 1929 à Lons le Saunier et mort le 23 

octobre 2011. 
 

 De son vrai nom Marius Amadou, il naît dans une famille 

originaire de l’Hérault. 

 Après avoir débuté à Lyon, il monte à Paris espérant faire une carrière dramatique. 

 Il fait ses début en 1958 à la radio et sur les planches avec des chansons satiriques liées à 

l’actualité. Son rêve est de devenir comédien. Ironie du sort, c’est le seul métier qui lui résistera 

(échoue au troisième tour du concours du Conservatoire). 
 

 Si Jean Amadou aime à multiplier les casquettes, il ne se départit jamais de son style incisif 

et de sa capacité à déjouer la langue de bois. A la fois chansonnier... ( un mot qu’il n’aimait pas, 

se considérant plutôt comme ‘quelqu’un qui fait sourire’, voir un ‘saltimbanque’, adepte de la 

mauvaise foi).. Animateur, chroniqueur radio, humoriste et écrivain, sa devise semble être la  

suivante: faire rire pour mieux donner à réfléchir. 

Homme de télévision par ailleurs, il Co - Produit avec Philippe Bouvard 

l’émission « Samedi Soir » en 1972, et collaborera en 1985 à  

« Tournez Manège » sur TF1. De 2001 à 2010, il est sociétaire des 

« Grosses Têtes » de Philippe Bouvard, sur RTL. 
 

 Le célèbre « Bébête Show », dont le principe  

réside dans une sorte de combinaison entre futurs 

Guignols de l’info et le Muppets Show, est en partie 

son œuvre. 
 

 Il anime une émission pendant sept ans sur  

Europe 1 avant d’enchaîner sur une chronique.  

 Ses billets d’humeur et ses analyses politiques 

décapantes sont très appréciés des auditeurs.  

 Il publie une douzaine de livres et reçoit  

plusieurs récompenses, dont le « Prix Richelieu », décerné à un journaliste de la presse écrite 

ayant témoigné de son souci de défendre la langue française. Il est également titulaire de 

« l’Ordre National du Mérite ».  
 

 C’est en 2010 qu’il reçoit l’insigne de « Chevalier de la Légion d’Honneur ». Il disparaît 

quelques mois plus tard. Il laisse le souvenir d’un très grand Monsieur, par le talent et par la 

taille. Jean Amadou mesurait 1m93, ce qui lui valait le surnom de « Maître 93 ». 
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